

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 24 (1916)

Heft: 24

Vereinsnachrichten: Rotkreuzkolonnen-Jahresbericht

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Neuuniformierung der Kolonnen.

Da die Neuuniformierung im Hauptfächlichsten noch dies Jahr perfekt werden soll, ersuche ich die Vorstände der Rotkreuzkolonnen:

1. Zu veranlassen, daß die noch nicht fertigen Uniformen beendet werden.
2. Meinem Bureau sofort nach Fertigstellung mitzuteilen, wo dieselben kontrolliert werden können.
3. Von der stattgehabten Kontrolle Meldung zu machen, sowie von der Anzahl der eventuell zurückgewiesenen Röcke und Hosen, damit dieselben durch die kriegstechnische Abteilung einheitlich instand gestellt werden können.
4. Um Rücksendung der Musteruniform, soweit dies nicht schon geschehen ist und dieselbe nicht mehr benötigt wird.
5. Da die meisten Kolonnen es unterlassen haben, meinem Bureau den Eingang der von uns zugesandten Artikel zu bestätigen, ersuche ich um Einsendung einer solchen Liste, um das Uebereinstimmen derselben mit unserer Kontrolle konstatieren zu können.

Bern, den 15. Dezember 1916.

Rotkreuz-Chefarzt.

Rotkreuzkolonnen-Fahresbericht.

Ich ersuche die Kolonnen, mir nach Neujahr, sobald als möglich, jedenfalls aber vor Ende Januar, ihre Kolonnenberichte zugehen zu lassen. Wo Berichtsformulare nicht vorhanden sind, können gewöhnliche Papierbögen benutzt werden.

Der Hauptbericht soll kurz abgefaßt sein und nur folgende Angaben enthalten:

1. Personalbestand: Namen und Adressen von Instruktor-, Kolonnen- und Rechnungsführer. Bestand Ende Vorjahr, Zuwachs, Abgang, Bestand Ende Berichtsjahr über Gruppenführer und Freiwillige (getrennt aufzuführen).
2. Tätigkeit der Kolonne: Übungen nach Daten geordnet mit kurzer Bezeichnung der Übungsart. Bei jeder Übung ist die Dauer in Stunden, sowie die Zahl der Beteiligten aufzuführen.
3. Rechnungsauszug: Einnahmen. Aktivsaldo. Beiträge des Roten Kreuzes. Beiträge der Zweigvereine. Anderweitige Beiträge.

Ausgaben: 1. Passivsaldo. 2. Personalausrüstung. 3. Kolonnenmaterial. 4. Aufbewahrung und Unterhalt. 5. Sold und Reisevergütung. 6. Allgemeine Unkosten.

Für Punkt 2 und 3 müssen Belege beigebracht sein. Kosten, die aus der mangelhaften Anfertigung der neuen Uniform entstanden sind, werden vom Roten Kreuz nicht vergütet.

Im Nebenbericht können allgemeine Bemerkungen, sowie allfällige Wünsche Platz finden.

Hauptbericht und Nebenbericht sind getrennt zu halten. Beide Bögen müssen mit dem Namen der Kolonnen versehen sein.

Ich behalte mir vor, gegebenenfalls Ergänzungen zu diesem Berichte zu verlangen.

Der Rotkreuz-Chefarzt.